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立法會政制事務委員會昨日舉行歷時9小時的公聽會，「朝9晚6」
聆聽近130位民間團體、代表人士對政府重組方案的意見。

劉國勳：善其事必先利其器
民建聯政制事務副發言人楊學明表明支持改組方案，青年民建聯主

席周浩鼎亦強調，新架構並非架床疊屋，2個副司長能分擔政務司司長
和財政司司長的工作，負責統籌過去被重視但未做得完善的工作。他
又說：「新政府一直強調會主力解決房屋問題，而成立新政策局正正
反映政府會主力解決該個問題。」
席間，多位「梁粉」發言力挺改組方案，新界青年聯會委員劉國勳

表示，「工欲善其事，必先利其器」，重組政府架構是一個好契機令新
特首有工具將理念發揮，他不諱言香港在過去一段日子的發展落後其
他地區，希望政府7月1日後集中精力改善民生。

鍾逸傑：重組行政改善運作
前布政司鍾逸傑透過香港工商專業聯會表示，深明改組行政機關是

梁振英的首要任務，而改變可以幫助民生，故此支持建議。他又表
示，過去15年香港經濟發展緩慢，需要發展高增值產業和文化發展去
求變，而要發展這些產業就要設立相關局長職位、給予資源。他又贊
成將房屋、規劃、地政合併至一個政策局能加快興建資助房屋，副司
長可幫助兩位司長做好協調工作，令政府運作順暢。

蔡涯棉：住宅巿場亟待理順
協助梁振英撰寫房屋政綱的房委會委員蔡涯棉亦現身公聽會，他指

出，截至去年底，公屋輪候冊的申請宗數已達17.59萬宗，超過1992/93
年的歷史高位，說明基層巿民居住問題已經非常嚴重，必須盡早解
決，而且過去5年私人住宅落成量跌至每年平均9,852個單位，較1991年
至2005年的25,574個銳減6成，反映私人住宅巿場問題非常嚴重。他呼
籲說：「我希望各位議員為香港、為巿民，全力支持CY。即使部分議
員不支持CY，都希望他們不要攔阻CY為香港、為巿民服務。」
在特首選舉中支持唐英年的全國政協委員容永祺都支持改組方案，

他表示梁振英在競選時已落區做諮詢，改組方案有民意基礎，希望立
法會盡快通過。他又提到，2007年時政府同樣在5月上旬向立法會提出
方案，6月中獲得通過，證明立法會在時間上有充足空間審議方案。

5公務員工會：支持梁施政
被傳與梁振英「不咬弦」的公務員，也有工會代表力撐改組方案。

政府人員協會、政府僱員工會、政府物流僱員服務工會等合共5個公務
員工會異口同聲表示，貫徹《基本法》中公務員有責任支持政府依法
施政的原則，會支持政府改組，令政府架構能夠配合梁振英的施政理
念，他們均期望架構重組能完善問責制度，令公務員能專注處理行政
工作，少做政治工作。
有工會代表又補充說，希望梁振英加把勁將政府過往的不足糾正過

來，政府過去因為將大部分工作外判而令前線員工有怨氣，希望下屆
政府減少外判工作，燃點而非燃燒公務員對梁振英的希望。

各界齊心撐改組
殷望立會早通過

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會政制事務委員會為

政府架構重組建議舉行公聽會，逾百名民間團體代表、各界

人士出席表達意見，大多數與會者都表明支持方案，促請立

法會議員尊重民意，盡快通過方案。發言者當中既有商會和

社團代表，亦有公務員工會代表。出席的5個公務員工會組

織都表示，會支持政府改組方案，期望以後問責官員能做好

政治工作，公務員專注處理行政工作。

逾百團體出席公聽會 多促議員勿阻撓

向來酷愛耕種的候任行政長官梁振

英，昨日下午到天水圍出席地區活動

前，專程抽空參觀元朗錦田大江埔村

歐羅有機農莊，了解有機耕種經營情

況，趁機跟農民暢談耕種心得，其間

他更親自落田摘粟米及即時試食。梁

振英坦言，現時鄰近地區例如日本、台灣

等，有機耕種發展較香港先進，相反香港

優閒耕種模式越來越少，他寄語農民們用

心機做。

耕種「行家」深知辛苦
過往多年在後花園嘗盡「春耕秋收」的

梁振英，昨日下午3時到訪元朗大江埔村的

有機粟米田。梁振英向農場主人黃如榮坦

言，平日他得閒就會耕種，更不時嘗試種

植新品種，包括蕃石榴、草莓、沙田柚、

紅蔗，以至日本蘿蔔都有，早前為準備特

首選舉更暫停了一段時間。

雖然下起毛毛細雨，但梁振英依然走進粟

米田，熟練地摘下粟米，與農民和在場小朋

友及傳媒朋友即場試食，更大讚粟米非常鮮

甜。其間，梁振英以多年前著名的即溶奶粉

廣告口號幽默笑言，「正如15樓養 牛牛，

小朋友今日終於知道粟米邊度 ，一隻半隻

蚊有蛋白質唔使怕」。他又透露，過去與仔

女種植後，他們都會大嘆「種咁多得咁

少」，讓他們學懂珍惜食物。

承諾支持 「綠色」食物
之後，梁振英坐下與農民吃粟米飲甘筍

汁，分享耕種心得。黃如榮向梁振英坦

言，現時越來越少農地可耕作，希望政府

支持有機耕種。梁振英回應時說，明白到

雖然優閒模式的耕種越來越少，但綠色食

物值得支持，農業更是有發展空間，希望

他們繼續努力。被問到生粟米還是熟粟米

好食，梁振英笑言：「各有各好食，生粟

米有腥味可以配沙律，平日我都是以粟米

做早餐」。

梁振英逗留半小時後離開，最後更花費

1,200元訂購100枝有機粟米，並堅持不接收

農民贈送的「有機籃」。多位農民相送，並

期待梁振英1年後再次到訪。　

■香港文匯報記者 鄭治祖
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■立法會昨日舉行政府架構重組公聽會，逾百名民間團體代表出席表

達意見。 香港文匯報記者莫雪芝 攝
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會正就新
屆政府提出「3司2副司14局」架構展開審議，但
反對派卻揚言政府要先進行全港性大型諮詢。候
任行政長官梁振英在網誌再次強調，新屆政府架
構改組建議跟2007年第3屆政府改組的預留時間幾
乎一模一樣，時間更充裕，理應進行得更順暢，
惟同樣處理的要求，今日卻被批評不尊重立法會

的議事程序；他重申重組架構只為提高施政成
效，急市民所急，切實改善民生。

時間較前充裕 理應更順利
梁振英昨日在網誌撰寫「急市民所急」文章，

繼續解釋清楚架構改組建議。梁振英坦言，相較
07年政府架構的改動涉及原來8個政策局，但立

法會僅得政制事務委員會召開會議討論。如今的
候任行政長官辦公室，安排與立法會多個事務委
員會討論，更顯誠意及更盡力配合立會。
梁振英續指，據2007年政府改組時間表，政制

事務委員會就改組的討論仍未完成，人事編制小
組委員會已經開始討論人手和財政建議，而立法
會財務委員會在決議案通過前，已經批准改組涉
及的財政開支；至於新屆政府則計劃待政制事務
委員會完成討論後，才把建議提交人事編制小組
委員會，以示對議員更大的尊重。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）候任特首梁
振英頻繁落區向巿民和社會各界解釋政府重組
方案，獲廣泛理解和支持。香港中華總商會、
香港中華廠商聯合會、香港中華出入口總商會3
個大型商會和新界社團聯會、香港潮屬社團總
會、香港晉江同鄉會、香港僑界社團聯會、九
龍社團總會、廣東社團聯會、香港廣西社團總
會、香港晉江南莊同鄉會等多個社團都表明立

場，希望立法會盡快通過方案。
中出代表表示，梁振英早在競選期間已經廣

泛諮詢群眾去完成其政綱，如果方案未能在今
屆立法會通過，將白白浪費半年時間。
中總代表亦稱，期望立法會和社會大眾能以

香港長遠利益為依歸，支持通過改組方案。香
港中華廠商聯合會常務會董吳宏斌認為，梁振
英提出的重組內容合理，提高政府制訂政策、

回應民意的效率，真正急巿民所急。
新社聯認為，過去幾屆政府都提出過政府架

構重組，並在上任前獲得立法會通過，今屆立
法會應繼續依循慣例通過重組建議。
香港潮屬社團總會副主席余潔儂則指出，梁

振英提出的新政府架構社會傳達清晰訊息——
香港目前最突出的問題是房屋和經濟，冀望立
法會從善如流通過方案。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）候
任特首梁振英建議成立文化局，回應
了文化界多年來的訴求，但文化界對
是否接受這份厚禮仍有猶豫。在政制
事務委員會特別會議上，文化界團體
雖都支持成立文化局，但亦有代表擔
心文化局只是空殼和推銷3司2副司14
局改組方案的藉口，也有代表認為文
化局至今仍沒有清晰的政策範圍和理
念、方向。候任特首辦主管羅范椒芬
強調，文化局不是中宣部，而文化局
的政策將由局長上任後和文化界共同
制定。

將邀文化界共商政策
在政制事務委員會特別會議上，香

港話劇團、香港油畫研究會、東區文
藝協進會等多個團體都表明支持成立
文化局。不過亦有團體表示梁振英的
政綱中關於文化局的敘述只有4段，
對文化局的職能了解不清，甚至擔心
文化局會是政治宣傳機器。
羅范椒芬回應說：「我開宗明義

先說，成立這個文化局絕對不會是
中宣部，一定會捍衛文化自由，結
合文化事業與產業發展。」對於文
化團體批評目前未有文化局的具體
的細節，她認為如果現時便說清楚
會「走快 步」，她解釋：「我們希
望先成立文化局，然後由局長去領
導文化界的朋友一起去制定整套長
遠的政策。這位文化局長一定不會
上任時就有一套預設的想法，一定
會和文化界一起討論。」

許曉暉暢言局長質素
羅范椒芬會後再被問到，文化背景

是否文化局局長人選的必要條件，她
說：「視乎深淺程度，文化是一件很
闊的事情，不單是表演、跳舞、唱
歌、畫畫寫書才是文化，沒有一個人
能有全部文化背景。」
盛傳是新屆政府文化局局長人選的

許曉暉表示，無論未來文化工作由誰
人負責，相信只要具備熱誠、承擔及
包容，便可推動文化工作。

羅范：文化局必捍文化自由

梁振英強調：改組急市民所急

通過方案順應民意
社團商界望立會：

■CY頭戴

斗 笠 ， 似

足 耕 種

「行家」。

黃偉邦 攝

■有機粟米即摘即嚐，

大快朵頤。 黃偉邦 攝

■有機粟米即摘即嚐，

大快朵頤。 黃偉邦 攝

■有機粟米即摘即嚐，

大快朵頤。 黃偉邦 攝
■有機粟米即摘即嚐，

大快朵頤。 黃偉邦 攝
■有機粟米即摘即嚐，

大快朵頤。 黃偉邦 攝

■有機粟米即摘即嚐，

大快朵頤。 黃偉邦 攝

■有機粟米即摘即嚐，

大快朵頤。 黃偉邦 攝

■有機粟米即摘即嚐，

大快朵頤。 黃偉邦 攝

■有機粟米即摘即嚐，

大快朵頤。 黃偉邦 攝
■有機粟米即摘即嚐，

大快朵頤。 黃偉邦 攝

■梁振英昨日參觀元朗錦田大江埔村，落

有機粟米田了解有機耕種情況。黃偉邦 攝

■梁振英昨日參觀元朗錦田大江埔村，落

有機粟米田了解有機耕種情況。黃偉邦 攝

■梁振英昨日參觀元朗錦田大江埔村，落

有機粟米田了解有機耕種情況。黃偉邦 攝
■梁振英昨日參觀元朗錦田大江埔村，落

有機粟米田了解有機耕種情況。黃偉邦 攝
■梁振英昨日參觀元朗錦田大江埔村，落

有機粟米田了解有機耕種情況。黃偉邦 攝

■梁振英昨日參觀元朗錦田大江埔村，落

有機粟米田了解有機耕種情況。黃偉邦 攝

■梁振英昨日參觀元朗錦田大江埔村，落

有機粟米田了解有機耕種情況。黃偉邦 攝

■梁振英昨日參觀元朗錦田大江埔村，落

有機粟米田了解有機耕種情況。黃偉邦 攝

■梁振英昨日參觀元朗錦田大江埔村，落

有機粟米田了解有機耕種情況。黃偉邦 攝
■梁振英昨日參觀元朗錦田大江埔村，落

有機粟米田了解有機耕種情況。黃偉邦 攝

C
Y
落
有
機
粟
米
田

即
摘
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嚐

■在政府架構重組公聽會

間息，羅范椒芬與多位議

員交流意見。 莫雪芝 攝

2012年5月

政府指定刊登有關法律廣告之刊物

獲 特 許 可 在 全 國 各 地 發 行
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港字第22726  今日出紙2 8大張 售6元

氣溫：25-29℃　濕度：80-95%
多雲驟雨 幾陣雷暴

星
期
日

壬辰年四月三十 是日小滿


